

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla • Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Punto de suscripción

Dirección, Redacción

Administración

MAYOR PREAL

TELÉFONO NÚM. 8.

Rogad á Dios por el M. I. Señor

DON JOSE MADRID MANSO

Canónigo de Palencia

QUE FALLECIO EL DIA 14 DE OCTUBRE DE 1911

Su afligido hermano os suplica le apliqueis una Indulgencia plenaria, rezando por él la oración siguiente:

Oración á Jesús Crucificado

Heme aquí, oh mi amado y dulcísimo Jesús, postrado en vuestra santísima presencia; os ruego con el mayor fervor imprimais en mi corazón los sentimientos de fé, esperanza y caridad, dolor de mis pecados y propósito de jamás ofenderos, mientras que yo, con todo el amor y con toda la compasión de que soy capaz, voy considerando vuestras cinco llagas, meditando aqué lo que dije de Vos ¡oh Dios mío! el santo profeta David: «Han taladrado mis manos y mis pies, y se pueden contar todos mis huesos.»

(Salmo XXI, 17 y 18)

Indulgencia plenaria, aplicable á los difuntos, si se reza delante de cualquier imagen de Jesús crucificado, confesando, comulgando y rogando á intencional del Sumo Pontífice.—Pío IX, 31 de Julio de 1858.

Ibáñez, dentista

Calle Mayor, núm. 35, principal

Gabinete odontológico, montado con todos los adelantos de la profesión; 25 años de práctica.

Doctor Arturo Bustamente

Excmo. de la Beneficencia provincial de León y de la municipal de Madrid por oposición, exalumno de varias clínicas de París.

Consulta especial de las enfermedades del aparato digestivo, pulmones y corazón.

Laboratorio de investigación clínica. De 2 á 4; D. Sancho, 11, 1.º

ESTOMAGO

La versión del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de París de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonicifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la...

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurasia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia; suprime los cólicos; quita la diarrea y disenteria, la febrícula de las dispepsias y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos; el enfermo come más, digiere mejor y se recupera. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Se vende en las principales farmacias de España y extranjero. 35, MADRID

La acreditada casa

de Pequeña cuenta con espaciosas habitaciones, gran comedor, con mesas independientes, esmerado trato; hay gran número de habitaciones para familias y establecimientos de Zapata, núm. 2, Palencia.

Se sirven chocolates para bodas, suscripciones económicas y cubiertos para...

Por disolución

de la Sociedad, se traspasa el CAFE DEL SIGLO, de esta capital. Para informes, dirigirse á don Alfonso Grock, en Barco.

Doctores Alvarado y Alvarez

OCULISTAS

Don Alvarado, 8, Consulta diaria de 11 á 1

DESDE LA CALLE DE LA MONTERA

CRONICAS MADRILEÑAS

Una visita á Eugenio Oliva.— La pintura decorativa de la Diputación de Palencia. Obras admirables de un gran artista

La tarde es casi espléndida y en el hermoso cielo madrileño, brilla, triunfal, el suavísimo sol de otoño. He recorrido la Carrera de San Jerónimo, inundada de gente y carruajes, y al final, me he detenido á contemplar un momento el grandioso edificio del Palace Hotel. Un minuto más tarde, llevo á la casa número 22 del paseo del Prado. El librero de la puerta recibe mi pregunta y la contesta.

—Entresuelo, estudio. Es muy posible que el señor Oliva no esté en casa. Le vi hace poco tomar el tranvía... Sin embargo, llame usted.

Yo comprendo que la observación del portero no dará resultado alguno, pero me decido á oprimir con el dedo el blanco botoncito del timbre eléctrico. Nadie contesta. Vuelvo á llamar y tampoco se me atiende. A la tercera llamada, me encuentro completamente fracasado y me figuro en ridículo... Empiezo á sofocarme y miro á la calle. Por éstas cruzan vertiginosos los tranvías y los automóviles, más lentos los coches y pesadísimas, torparronas, con una parsimonia irritante, diez ó doce carretas de buyes, cargadas no sé si con madera ó con hierro. Esto, aunque ustedes no lo crean, me tranquiliza, porque atribuyo al ruido de las carretas el silencio con que se reciben mis repetidas llamadas. Espero, pues, á que la fila pase, y me desespero porque no acaba de pasar. ¡Por fin! Unos instantes después que el último carretón ha cruzado ante el puente, vuelvo á llamar. El corazón me late con violencia; el momento es de una solemnidad trágica. Contengo la respiración para poder percibir mejor cualquier ruido y nada. En vista de este nuevo fracaso, me considero venido definitivamente, y poseído de la mayor tristeza, empiezo á descender los cuatro ó cinco escalones que me separan del portal. Al llegar á éste, sale de entre unas gigantescas macetas, el portero.

—¿Estaba el señor Oliva?—me pregunta.

Me creo á punto de deamayarme de vergüenza. Vacilo un instante, tomo aliento y haciendo de tripas corazón, respondo al fin:

—No me han contestado! Por lo visto, no hay nadie en casa.

—¿Cómo que no? Estarán en el comedor. Espere usted.

Y se va por un patio; á los dos minutos justos, vuelve á la escena, murmurando:

—Ya salen á abrir. ¡Era que estaba apagada la luz y no funcionaba el timbre!

Sale, en efecto, una criada joven y robusta, en cuya presencia me encuentro avergonzado de nuevo, sin saber por qué.

—¿El señor Oliva?

—No está, pero no tardará en venir, porque ha dicho que estará aquí de cuatro y media... Si quiere usted esperarle...

—Gracias, volveré luego. Déle usted, si viene antes que yo, esta tarjeta. Y le entrego una en que se lee: «EL DOCTOR SILVIO.—Madrid.»

Inmediatamente me alejo y dispuesto á pasar lo menos mal posible la media hora que me falta de esperar, entro en el café del Palace Hotel. El salón es enorme y está animadísimo. Pueden caber allí cómodamente varios miles de personas. Las sesenta mesas de billar están casi todas ocupadas por gentes desocupadas. Yo tomo un bock de cerveza, por tomar algo, pues esos brevajes me hacen menos gracia que las poesías de Pérez Zúñiga.

Cuando dan las cuatro y media, me encamino de nuevo á casa de Oliva. El insigne pintor no ha llegado aún, pero yo dispuesto á no esperar más ni en la puerta ni en la calle, entro en su estudio, que me es ya muy conocido, y me entretengo en ver cuadros. Una escena campestre, que representa un rebaño de cabras, llama mi atención poderosamente... Un gaitero asturiano me encanta... El boceto de una Virgen del Rosario retiene mi vista y mi atención largo tiempo; es encantador el boceto... Varias marinas, paisajes romanos, asuntos de Italia, donde el glorioso artista residió...

Toda la pared izquierda y parte de la del fondo, la ocupa un lienzo enorme. Me detengo á contemplarlo y descubro en él el que ha de ocupar el techo del vestíbulo de la nueva Diputación de Palencia. Representa la defensa de la ciudad por los vaceos contra los romanos. Desde las murallas, mujeres, ancianos y niños siguen con avidez la tumultuosa marcha de los defensores, que la gloria, en figura de ángel, corona. Los romanos huyen. El historiador Plinio apunta en su libro de efémerides la inmortal jornada... El lienzo está aún sin terminar, pero se ve ya en él grandeza de concepción y genial desarrollo de figuras, expresiones trágicas de zozobra en los viejos, gestos de fortaleza en las mujeres, tranquilidad é indiferencia en el admirable tipo de Plinio...

La distinguida esposa del señor Oliva me ha hecho compañía unos momentos, con exquisita bondad. Hemos hablado de arte y nos ha interrumpido la conversación el vibrante trinar de un timbre. Se abre la puerta y penetra en el estudio el pintor ilustre, honra indisputable de las artes palenquinas. Nos abrazamos con todo afecto y empezamos á charlar, cómodamente sentados en un amplio sofá de rojos terciopelos.

—Sí, señor, quiero ver toda la obra que está preparando para el nuevo palacio provincial. Tengo el pensamiento de publicar una crónica que hable de eso á los lectores de EL DIA.

Oliva, sonriente siempre, se opone á mis propósitos. Su modestia, que corre parejas con su valer, no consiente que se hable de sus obras y mucho menos antes de estar terminadas. Yo le acoso, le persigo, le estrecho el cerco y venzo por fin. Sin embargo, tengo que renunciar á hacer la información aquel mismo día. Oliva no tiene en el estudio sus lienzos, por la sencillísima razón de que no caben en él, y los tiene en el palacio del Circulo de Bellas Artes del Retiro.

—Entonces, mañana á las tres de la tarde, nos veremos allí?

—Nos veremos.

Yo cojo mi sombrero, me despido del maravilloso artista y Carrera de San Jerónimo arriba, me dirijo á la Puerta del Sol, donde quedo confundido entre el hormigueante bullicio de las gentes...

Al día siguiente, cuando aún no han dado las tres menos cuarto, un coche de punto me conduce al parque del Este... Lluve mansa y exigüamente una nube pasajera. A la entrada del palacio, un cartelito me dice que no debo pasar, que es como si me dijera que la entrada está franca, porque los españoles solemos tomar las órdenes como los rábanos. Nadie me ha ratificado la prohibición del cartel y yo me encuentro pocos momentos más tarde en un amplio salón semicircular, lleno de asombrosos lienzos. Oliva, siempre sonriente, me recibe. Tiene puesta su blusa blanca de trabajo, que parece una paleta de manchas multicolores.

—Aquí tiene usted—me dice y señala los cinco cuadros, cuya presencia me maravilla, hasta el punto de no saber qué decir.

Cuanto más miro, más éxtasis me produce la vista de aquellas pinturas excelas. Yo no sé si soy artista ó no, pero ante una obra de arte, el alma se me abre, se me ensancha, se me eleva y no pienso, no pienso, porque no puedo pensar; sólo sentir puedo.

—¿Qué le parecen á usted?—me pregunta Oliva después de unos momentos que da de libertad á mis ojos.

Yo sigo mirando y sigo sin respon-

der. Quanto más miro, repito, más éxtasis me produce la vista de aquellas pinturas excelas. Quiero penetrar en el espíritu que me representan, quiero hacerle mío y siento el deseo veheméntísimo de ser yo el autor de aquellos lienzos. Después, tomo las obras de Oliva en el pensamiento, y me las explico á mi modo, como mi alma apasionada de la belleza, puede explicarse el arte.

Hay en el salón cinco lienzos, á cual más hermoso. Representa uno de ellos, á los Comuneros de Castilla, exponiendo la situación de ésta á la reina doña Juana.

Ocupa la reina loca un sofá entre cojines de raso y á su izquierda, sentado también, está Juan Bravo. Padilla y Maldonado permanecen en pie delante de la enamorada esposa del don Felipe. Como figuras asimismo principales, veo un fraile dominico, una dama de la reina y una paje jovenito... Se aduerme la sala regia bajo la luz indecisa que filtra los coloreados cristales de un ventanal gótico y parece respirarse allí un ambiente de tristeza, como si revolase por la suntuosa estancia el hábito de la muerte... El lienzo es de una figuración magistral, de un realismo absoluto... La pintura es acabada... Yo contemplo ilimitadamente aquella escena de las Comunidades y sin darme cuenta, llevo mi pensamiento al cuadro de Giebert, á la Decapitación, y pareceme que siento, como una losa, sobre el cerebro, el peso de la predestinación, en cuyo libro sobre-humanamente invariable, divinamente invariable, está ya trazada toda mi vida.

Al volver los ojos, tropiezan éstos con otro lienzo: el Concilio convocado por Alfonso VIII en Palencia. Preside el rey batallador, que ha sentado á su derecha, en el trono, al obispo Raimundo, de Toledo. En el púlpito, un diácono, revestido de sobrepeliz, lee una de las ponencias. Frailes de todas las órdenes, sacerdotes, nobles, guerreros y gentes del pueblo escuchan atentos. La venerable figura de un anciano dominico, cuya cara poblada de lenguas barbas de nieve tiene el reflejo de la más honda virtud, y otra figura, también de fraile, sonríen en su serafica gravedad, son las que me gustan más. Todo el primer término es asombrosamente real; el segundo aleja las figuras en una perspectiva encantadora.

Contemplo luego otro lienzo que representa la entrada de Carlos V en Palencia. Bajo palio y á caballo está el emperador y detrás, y á caballo también, el obispo Tapia, el portabandera y el prior de la orden de San Francisco. La comitiva real estrujada por una muchedumbre de guerreros, frailes, nobles y gente del pueblo, acaba de traspasar el arco central de las derruidas puertas de Monzón, que elevan á la izquierda del cuadro su mole gigantesca. A la derecha, se alza el viejo caserío de la ciudad vetusta... Este cuadro es de un colorido enorme. La magistral paleta de Oliva ha vertido todo su inagotable polícromismo sobre arneses, corazas, yernos, damaticas y pendones, haciendo un conjunto de asombrosa luz.

Me fijo en otro lienzo: la institución de los fueros por don Sancho de Castilla, y veo á éste en pie, en el centro; leyendo á los nobles las prerrogativas y los privilegios que á la ciudad concede. El notario copia y los nobles escuchan atentos. Señálase esta hermosa pintura por el vigor de los trazos, por la fuerza expresiva de los semblantes, por la absoluta realidad de los personajes. Uno de estos, el más joven, está á la izquierda, luciendo una preciosa dalmática de incomparable color...

Contemplo, por último, el plafón que ha de ocupar el centro de las cuatro decoraciones mentadas. Es una preciosa alegoría de la provincia, con figuras simbólicas de la Agricultura, la Industria, las Artes y el Comercio, todas admirablemente representadas, y principalmente la Agricultura, que lo está por un segador entre mieses de oro. El pendón morado de Castilla se difumina en el centro de la obra...

Estos son, á mi manera de ver el arte, los cuadros que Oliva está haciendo para el grandioso palacio de la Diputación palentina. Están aún sin terminar y el gran artista trabaja sin descanso en ellos, pues su pensamiento es tenerlos concluidos para Noviembre. La impresión que me han causado es sencillamente inmejorable. Descubro en ellos tantas bellezas, tantos encantos de luz y de colorido, tales tintas, tan perfectas pinceladas, conjuntos tan hermosos y fuerza creadora tan genial, tan grande, que yo no sé expresarme bien ahora que debo hablar de ellos. Y es que las emociones intensas, las hondas emociones que en el alma pone el maravilloso arte de los pinceles, no son para expresadas. Yo no puedo decir más que los nuevos lienzos de Oliva me encantan, me embelesan, me

extasian. Creo que el artista ha acertado maravillosamente á realizar sus inspiradísimas concepciones.

Hablare ahora algo de la colocación de los lienzos. El plafón ocupará el centro de la escalera principal y adherentes á él los recuadros, en el siguiente orden: de frente, la entrada de Carlos V, que formará pendant con el de los fueros; á la derecha, el del Concilio y á la izquierda, los Comuneros.

La defensa de Pallantia por los vaceos ocupará el techo del vestíbulo. Este hermosísimo lienzo no podrá estar concluido hasta primeros de año, por que lleva innumerables figuras de guerreros, en espantoso desorden; guerreros que están aún solamente dibujados.

Tales son los cuadros que el glorioso pintor palentino Eugenio Oliva prepara para el nuevo Palacio provincial. Convencido estoy de que mi pluma no ha podido interpretar bien la grandeza y de las pinturas, ni los méritos de su autor. Perdoneme éste y justifíqueme, porque él, que tanto y tan hondo siente el arte, tampoco podría traducir en los torpes caracteres de la escritura, la exactitud del arte.

EL DOCTOR SILVIO

LA INMORALIDAD EN EL TEATRO

La campaña de «El Día»

Gratisísima satisfacción nos ha producido la entusiasta adhesión á nuestra campaña suscrita por las Hijas de María.

Las distinguidas y piadosas señoritas que componen esta Asociación, dando una vez más pruebas de su religiosidad, han salido por los fueros de la moral y de las buenas costumbres, redactando una protesta viril y enérgica contra los espectáculos indecentes é inmorales que tantos daños producen en las almas.

La noble actitud de las Hijas de María quedará grabada siempre en nuestra memoria.

Mucho agradecemos su valiosísima adhesión y conste que nuestro reconocimiento á tan piadosa Asociación, será eterno.

He aquí la entusiasta carta que nos dirige:

Sr. Dr. de EL DIA DE PALENCIA

Muy señor nuestro: La Asociación de Hijas de María de esta ciudad, acordó por unanimidad en la junta ordinaria celebrada hoy, dar á usted público testimonio de merecida alabanza, por su excelente campaña contra las indecorosas exhibiciones teatrales, que en mal hora se dieron no ha mucho en esta capital y que estimamos ceden en menoscabo de la cultura, decencia y moralidad cristianas, y hasta en desprestigio de nuestro sexo.

Haemos nuestras además las protestas que con tan triste motivo han publicado en su periódico las Damas católicas, señoras y señoritas de las Conferencias de San Vicente de Paul y las de la Cofradía del Santísimo Rosario.

Puede usted si le pareciera conveniente publicar esta comunicación en el diario de su digna dirección.

A nombre de la Asociación suscriben: La presidenta, Amada Bincón.—La secretaria, Julieta Manterola.

Palencia 13—X—912.

Los judíos en Marruecos

Créese estar aquí representada la raza hebrea por una población de 200.000 judíos, repartidos por todo el territorio, aunque habitan con preferencia las poblaciones y centros de comercio, que monopolizan casi por completo, especialmente en el interior.

A pesar de la intolerancia religiosa de los moros, se les permite el libre ejercicio de su religión y la práctica de sus costumbres. Por lo general, en las ciudades ocupan un barrio llamado «Mel-lah», conocido entre los europeos con el nombre de «Judería».

Los de Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador, hablan castellano, un castellano «sui generis». En los puntos restantes hablan el árabe.

Su traje ordinario consiste en una «chitaba» ó túnica negra, que les llega hasta los pies, una capa del mismo color, y un gorrito, también negro, que les tapa la coronilla de la cabeza. Casi todos calzan babuchas, al igual que los moros.

Gran número de ellos, sobre todo los de la aristocracia, visten ya á la europea; pero yo no sé que tienen de especial, que aún cuando se encuentre un judío entre una docena de cristianos, y todos vistan del mismo modo, á aquél se le conoce enseguida.

Al judío vésele siempre cabizbajo, como si tratase de resolver un pro-

LA DIPUTACIÓN

La sesión de hoy

A la celebrada esta mañana y que dió principio bajo la presidencia del gobernador civil señor Ignésón, han asistido los diputados señores Gómez Inguanzo, García de los Ríos, Jubete, García Crespo, Guerra-Castellanos, Diezguada, Santander Callaró, Ordóñez Pascual, Macho Tomé, Salvador Zurita, Fernández Lomana, Muñoz Jalón y Prado Ortega.

Se procedió á dar lectura de la convocatoria, de varios artículos de la ley y del acta de la sesión anterior, la cual fué aprobada por unanimidad.

Acto seguido, el señor Ignésón saluda efusivamente á la provincia y á los señores diputados, cuya gestión elogia en términos muy encomiásticos.

Manifiesta que le es muy grato presidir la Diputación, pues siente mucho cariño hacia estas Corporaciones, por haber pertenecido á una de ellas.

Por eso—añade—me considero como compañero vuestro.

Se ofrece incondicionalmente para todo cuanto redunde en beneficio de los intereses morales y materiales de la provincia.

Termina declarando abierto, en nombre del Gobierno de su majestad, el segundo período semestral de sesiones ordinarias.

Le contesta el señor Gómez Inguanzo agradeciendo las afectuosas frases del señor gobernador y devolviéndole el saludo que había dirigido á la Asamblea.

El señor Ignésón abandona el salón de sesiones siendo acompañado hasta su despacho oficial por varios diputados.

Ocupa la presidencia el señor Gómez Inguanzo y continúa la sesión.

Se acuerda celebrar seis sesiones en el actual período señalando la hora de once de la mañana.

Seguidamente procedióse á completar las comisiones.

Entróse luego en el despacho ordinario y se dá cuenta del proyecto de presupuesto para 1913 formado por Contaduría.

La Asamblea acuerda que pase á estudio de la comisión de presupuestos.

El señor García de los Ríos pidió la palabra para manifestar que la Diputación de Orense se había dirigido al Gobierno solicitando se supriman los derechos de entrada de trigo, centeno y maíz y propone que la Asamblea se dirija también al Gobierno solicitando la no supresión de dichos derechos.

Así se acuerda.

El señor Santander dirige un ruego á la comisión de presupuestos, para que consigne una cantidad con destino á obras para la recogida de aguas en una carretera provincial del distrito de Astudillo.

Esta moción es apoyada por el señor Ordóñez Pascual.

El señor Guerra Castellanos se ocupa de un asunto referente á caminos vecinales.

Habla después de la necesidad de solicitar del Gobierno, no se obliga á los Ayuntamientos á satisfacer al Tesoro cuotas por el concepto del impuesto de consumos, cuando no ingresan ni una sola peseta en arcas municipales por el citado concepto.

Se refiere á los Ayuntamientos que han suprimido el impuesto.

Termina llamando la atención de la Asamblea sobre el particular.

El señor Muñoz Jalón propone á la comisión correspondiente active el dictamen sobre el reglamento que tiene presentado para régimen de los establecimientos provinciales de Beneficencia á fin de que se discuta y en su caso se apruebe aquél, lo cual juzga indispensable.

El señor García Crespo solicita varios datos á fin de formular en sesiones sucesivas las proposiciones que crea pertinentes, relacionadas con aquéllos.

La presidencia contesta de una manera satisfactoria á los deseos de los diputados que formularon ruegos y acto seguido se levanta la sesión.

EL MITIN DE AYER

Un discurso de Pablo Iglesias

Con una concurrencia muy numerosa, se celebró ayer en el Teatro Principal el mitin organizado por el Centro Obrero.

Todas las localidades se hallaban ocupadas por personas pertenecientes á diversas clases sociales, predominando el elemento obrero.

Ocupó la presidencia el presidente del Centro citado é hicieron uso de la palabra varios trabajadores de esta capital, los cuales abogaron por la unión de la clase.

El discurso del diputado socialista Pablo Iglesias fué muy extenso.

Había como siempre, sosteniendo las teorías del socialismo y exponiendo el programa de este partido.

Trocó contra el régimen social existente y entre otras cosas dijo que la Iglesia no hacía nada por mejorar la situación del obrero.

Sin duda Pablo Iglesias no frecuenta las escuelas y los círculos católicos de trabajadores.

Si antes de comenzar el mitin hubiera dado una vuelta por el circun-

lo de la Propaganda Católica de Palencia y hubiera examinado las obras sociales creadas por dicho organismo, seguramente no lanzaría las afirmaciones que hizo públicas sobre el particular.

La Iglesia católica no se limita á enseñar al obrero como á todo fiel, las doctrinas fundamentales de la religión, sino que labora por el bienestar de los humildes como lo demuestra la acción social que realiza.

Pero para Pablo Iglesias no hay más solución que el socialismo que dice sustentar y por eso reniega de todo cuando habla á los obreros.

El orden fué completo.

Como delegado de la autoridad gubernativa, asistió el inspector de vigilancia señor Moreno.

TISIS

Para vencer ó librarse de esta enfermedad es preciso tener un organismo sano y energía en las fuerzas vitales.

37 AÑOS DE EXPERIENCIA

han demostrado que la Emulsión Scott, regenera el sistema, restaura las fuerzas perdidas y asegura unos

PULMONES SANOS

con fuerza para vencer á los gérmenes de la tisis y hasta para devolver la salud perdida aún cuando la enfermedad esté declarada con tal de que se acuda á tiempo.

“Mi hijo Serafín de 6 años de edad estaba aquejado de debilidad general perdiendo rápidamente las carnes. Su extenuación nos hizo temer complicaciones.

Las primeras tomas de Emulsión Scott le abrieron el apetito y con el tiempo se ha convertido en un muchacho fuerte y robusto.”

Saturnino Solá (calle Larga No. 5) San Sebastián.



Rechácese las imitaciones que insisten hasta obtener la auténtica Emulsión SCOTT.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marras, Calle de Valencia, 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

DE SOCIEDAD

Una boda

El sábado se celebró en una de las iglesias de la corte, el enlace de la distinguida y bella señorita María de la Concepción Jerez y Burgos, ilustrada profesora de esta Escuela Normal de Maestras, con el culto letrado don Germán González y Rodríguez.

Apadrinaron á los contrayentes don Javier García de Leaniz, diputado á Cortes por Chantada (Lugo), y doña Lucía García, tía de la novia.

Como testigos actuaron don Antonio Goicoechea, diputado á Cortes por Bercerredá (Lugo); don Vicente Vera, redactor de *El Imparcial*; don Antonio Gallego, don Macario Rodríguez, tío de la novia; don Antonio Zozaya, redactor de *El Liberal*; don Augusto C. Santiago Gadea, comisario de Guerra y don Angel Villafranca.

Deseamos á los nuevos esposos una imperecedera luna de miel.

CORREO DE MADRID

Madrid 13, 9 n.

El día del presidente

El señor Canalejas recibió esta mañana en su domicilio las visitas del ministro de la Gobernación y del gobernador de Barcelona.

A la una de la tarde recibió el señor Canalejas á los periodistas, manifestándoles en primer lugar que el Consejo de ayer trató, entre otras cuestiones, de la importación del maíz y del proyecto sobre redención de foros.

Estos proyectos ya están terminados, sobre todo el de foros, que se leerá enseguida.

El otro se leerá la semana próxima.

Ahora—añadió el presidente—surgen reclamaciones sobre el precio de los trigos, y aunque la ley del señor Nave-

blema cuya solución debiera aparecer escrita sobre las losas del pavimento. Cuando se reúnen varios á hablar, la conversación versa sobre el dinero, el préstamo, el comercio ó el negocio. Si se acerca un cristiano y cambia el giro del discurso, los judíos no tardarán mucho en irse retirando poco á poco.

Ya con algo de experiencia, puedo asegurar que son muy aptos para cualquier clase de estudios, pero para las matemáticas muestran una disposición admirable, lo cual prueba su genio comercial.

El comercio, como dejo indicado, está casi exclusivamente en sus manos. No es hiperbólico asegurar que son los amos del comercio marroquí. Trafican en todo. No les importa pasarse años y años negociando al por menor. Por eso vemos que, al fin, llegan á ser grandes capitalistas. Ahora, si, que ¡ay, del pobre incauto que caiga en sus redes! Lo desvalijan. Para los judíos, con tal que se trate de aumentar la bolsa, el fin justifica los medios.

Los moros no pueden verlos ni pintados. Como que la mayor ofensa para un moro es que se le llame judío.

Y tampoco los mismos judíos quieren que se les denomine así, sino hebreos ó israelitas.

Otra característica de los judíos marroquíes es el ser miedosos. Un niño, cristiano ó moro, es capaz de hacer temblar de pies á cabeza al más «finchado» de ellos. A veces se presentaban escenas que acreditan mi aserto y que, al mismo tiempo que inspiran compasión, excitan á risa. Muchas de ellas, contadas, no se creerían.

Como casi todos quieren pasar por cristianos, tienden no tan solo á vestirse á la europea, sino también á hablar francés, pues les consta que cuando hablan en español se les distingue enseguida por el tonillo. Pero los pobres, por mucho que trabajen, no pueden desprenderse de su peculiar modulación de voz; así es que ya casi están convencidos de que tienen que aguantarse y llevar con paciencia el estigma.

El lujo de las judías es asiático. Una judía de mediana posición no sale á la calle sin su vestido de seda, su gran cadena de oro al cuello, sus pulseras en ambas manos, y sus deslumbrantes sortijas en casi todos los dedos.

En cuanto á fisonomías, hay de todo come en botica, aún cuando se les nota que están pagaditas de sí.

FR. BUENAVENTURA DIAZ
Misionero de Marruecos
Tanger, 6 de Octubre de 1912.

VIVA LA VIRGEN DEL PILARI

Este emocionante y significativo grito acude á nuestros labios, al recordar en estos renglones el solemne tríduo, que la Corte de Honor de señoras á la Stma. Virgen del Pilar acaba de celebrar en la iglesia de San Francisco.

Ese grito emblema de lo noble y de lo grande, reflejo fiel de la piedad y patriotismo de aquellos héroes que supieron morir en pasadas centurias fortalecidos por el Pilar santo, y que á diario resuena, no tan solo en Zaragoza, si que también en muchos lugares del mundo católico, no quisieramos nosotros se dejara de oír en Palencia, ciudad fiel guardadora de sus tradiciones, que la señalaron siempre como muy católica, que es el timbre más precioso que pueblo alguno pudo ostentar, y como orgullosamente aún hoy lo pregonan las cruces de su escudo. Y puede asegurarse que este nuestro deseo, por permisión divina ha de cumplirse en tanto cuanto existan Asociaciones, que como la Corte de Honor labore á tal fin, convencidas como están sus asociadas, de que en él va envuelto todo un poema de piedad religiosa de fuerza incontrastable.

Así nos lo hizo ver con luz meridiana el Rdo. P. Valle de la Compañía de Jesús á cuyo cargo han estado los sermones de aquel tríduo, quien cautivó á sus oyentes con su unión evangélica y persuasiva palabra, alentando á las señoras á perseverar en su obra, que si tiene mucho de católica, no tiene menos de patriótica y nacional, más que nunca necesaria en los actuales momentos, en que los lazos del patriotismo se aflojan y la impiedad tiene conmovidos los cimientos sociales, dirigiendo con encendido ardimiento todos sus esfuerzos contra la familia cristiana, que por desgracia vemos bambolearse en lucha titánica con vislumbres desconsoladores, puesto que no son vanos ni valdíos sus esfuerzos, antes al contrario, vemos como se arranca á Dios de su seno, y como el hombre cada día se aleja más de la iglesia de Cristo y de las prácticas de su religión. A contrarrestar tanto mal iban encañadas las palabras del Padre Valle, alentando á las señoras para que con sus maridos, hermanos é hijos laboren en sentido contrario, esto es, en la propagación de la fé.

Y no hay que dudarlo, todas las conmociones sociales que nos rodean actualmente, den fé y testimonio de lo anteriormente expuesto, es la única y lógica consecuencia que puede presentarnos la impiedad en su incesante trabajar por desorientar al hombre.

Nosotros que ya varias veces nos hemos ocupado en estas columnas con la atención que se merece la simpática

Asociación de la Corte de Honor á la Virgen del Pilar, una más lo hacemos con la complacencia que á todo católico produce, ver como la mujer española marcha á la vanguardia, pronta á defender la fé á nuestros antepasados como aquéllos lo hicieron al grito de ¡viva la Virgen del Pilar!

Solemnes resultaron los cultos celebrados en la mañana de ayer en el templo de San Francisco, por la Cofradía de Nuestra Señora del Pilar.

El altar mayor aparecía adornado con gusto exquisito.

Durante la Misa estuvo expuesto S. D. M.

El sermón á cargo del ilustrado y virtuosísimo R. P. Arce, superior de la residencia de la Compañía de Jesús en esta ciudad, fué muy hermoso y edificante tanto por el bello tema desarrollado con acierto cuanto por la unión religiosa que el orador supo imprimir á sus palabras.

La capilla de música cumplió su cometido muy acertadamente.

Satisfecha puede estar la Cofradía de Nuestra Señora del Pilar por la brillantez de los cultos dedicados á la excelsa Madre del Altísimo.

Agricultores palentinos

En la firme persuasión de que el anuncio de cualquier acto de Gobierno capaz de causar lesión á nuestros intereses, únicamente co-cóidos y estimados como materia tributaria, tiene inmediata confirmación en la realidad, no es de extrañar que hoy me deje guiar por la impresión de alarma y temor producido por el anuncio periodístico del intento de suprimir el impuesto transitorio, sobre la importación de trigos exóticos, logrado como recordareis, no sin retraso estudiado y funesto en Junio del año anterior, merced á vuestra gallarda actitud respondiendo al llamamiento de la Cámara de Carrión y de la que tengo el honor de presidir y á la gestión oportuna y enérgica, tanto como por nuestra parte agradecida de nuestros representantes en Cortes; así como también el de rebajar considerablemente los derechos arancelarios sobre la importación del maíz; procedimiento económico condenado por severa anatema lanzada en sesión pública del Congreso por el señor González Besada, siendo ministro de Hacienda; medidas ambas que se han de reflejar inmediatamente en descenso ruinoso en la cotización de nuestros trigos;—moviendo al recio (intento) á conjurar tan grave peligro, anticipandome á cualquier otro más acertado acuerdo de la Cámara, acaso tardío—dirigiendo con esta fecha los siguientes telegramas:

«Yáñez, presidente Cámara provincial Agrícola á Presidente Consejo ministros.—Precios ruinosos cosecha anterior acrecientan contingente emigración.—Supresión impuesto transitorio trigos y rebaja arancel maíz, imposibilitarán cultivo tierra.—Castilla quedará despoblada.»

«Presidente etc, á ministro de Hacienda.—Procede mantener intangibles impuesto transitorio trigos, arancel maíz, evitando ruina cierta riqueza agraria.»

Si merece vuestra aprobación mi conducta, si la estimáis útil y conveniente, es necesario, y os lo encarezco, que para asegurar hasta donde nos sea dable, su eficacia, robustezais la acción, exteriorizando vuestra adhesión, sin pérdida de tiempo, haciéndolo constar por conducto de los Ayuntamientos y Asociaciones Agrarias, constituidas en la provincia, en telegramas expresivos, dirigidos á los expresados presidente del Consejo y ministro de Hacienda, ó por lo menos, á uno de ellos.

Si esto no fuera bastante, queridos compañeros de infortunio, si contra toda justicia y razón fuéramos desatendidos, entiendo que ha llegado la ocasión de fortalecer nuestras energías afirmando nuestra voluntad para la guerra de conquista de las posiciones que nos corresponden y no ocupamos en el concierto nacional; no movidos por la impremeditación del momento ante un peligro mas ó menos cierto, exteriorizando nuestros sentimientos en una asonada ó en un mitin cuyo clamoreo se pierde en el ambiente del desprecio que se merece nuestro descomiénto, sino en acción perseverante, sistemática y concertada al unísono, yendo todos en apretado haz, con el valor que comunica la posesión de la razón y de la justicia que nos asiste y la seguridad y confianza en el triunfo que inspira el número y la fuerza de que disponemos.

Unos, pues, á ello os requiero con todas mis energías y entusiasmos; os lo aconsejo con especial interés, os lo ruego con todo encarecimiento y amor.

Unos, pues, con el lazo que os tiende el común interés, apretadole con la sinceridad y el afecto fraternal, que os haga deponer el odio insensato que fundía al fuego de las pasiones locales que os dividen: unos, asociados y no dudéis del triunfo que ansía y en el que confía vuestro hermano en la desgracia, el presidente de la Cámara Agrícola Provincial Palentina.

EVILASIO YÁÑEZ
Palencia Octubre 14—912.

rorreverter es automática respecto al precio regulador, habrá que ocuparse de ello.

Se ocupó después el presidente de las negociaciones que se siguen en Cuba, diciendo que ahora se refieren á las cuestiones relativas al timbre, al concierto postal y al Tratado de Comercio.

Sobre estos extremos, el representante cubano, señor Giberge, ha celebrado una interesante conferencia con el ministro de Estado.

Añadió el jefe del Gobierno que había visitado el general Weyler, por rridos en Cataluña con ocasión de la huelga ferroviaria.

Con motivo de esta entrevista, el señor Canalejas hizo grandes elogios á las medidas de precaución adoptadas por el capitán general de Cataluña, con siguiendo con sus acertadas indicaciones, limitar en lo posible la extensión del conflicto.

Tratando de la visita que le había hecho el nuevo gobernador de Barcelona, dijo el señor Canalejas que esta tarde conferenciará detenidamente con el señor Sánchez Anido, quien marchará el martes á Barcelona, para tomar posesión de aquel gobierno.

Aludiendo luego á la conferencia celebrada esta mañana con el ministro de la Gobernación, dijo el presidente que le había hablado de los proyectos relativos á los cabildos insulares de Canarias y al nuevo régimen local.

Este proyecto será leído mañana pasado en el Congreso.

En esta cámara mañana se dará cuenta del fallecimiento de la infanta María Teresa y según la costumbre establecida sólo hablará en el homenaje á la infanta, el presidente de la Cámara.

Trató después el presidente de los proyectos que prepara el Gobierno sobre los servicios de ferrocarriles y manifestó que esos proyectos tenderán á dos cosas; á mejorar el personal y la segunda á evitar la posibilidad de nuevas huelgas, aunque debía advertir que «tender» no es «conseguir».

Por último el señor Canalejas indicó algunas frases á la cuestión de los Balkades expresando su creencia de que el conflicto no se agravará.

—Durante la recepción diplomática de ayer, terminó diciendo el señor Canalejas—recogió sin embargo el ministro de Estado impresiones de alarmante inquietud.

Barroso y los periodistas

El ministro de la Gobernación tenía hoy noticias que poder comunicar á los periodistas.

Solamente manifestó que le había visitado los nuevos gobernadores de Barcelona y Sevilla y el de Avila.

Añadió que tenía impresiones optimistas sobre la huelga de los ferroviarios de la Compañía del Sur.

En favor de Castilla

El diputado señor Alonso, ha sido para mañana á sus compañeros de Castilla para acordar los medios de impedir se alteren los derechos arancelarios sobre los trigos.

La prensa francesa

Telegrafían de París, que el periódico *Le Matin* dice en su edición de hoy que algunas potencias se han acordado á la sublime puerta, para que cese en su actitud belicosa y firma cuanto antes la paz.

Animación

Con motivo de la espléndida del día, los paseos públicos se hallaban hoy concurrendosísimos, sin que por ello cesasen devotos á los taurómacos y á los Círculos políticos, que, como viajeros de la reapertura de Cortes atraen muchos curiosos «recién llegados de sus distritos».

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana

Santa Teresa de Jesús y Santa Tecla.

Cultos

En las Carmelitas se celebra la función de Santa Teresa con Misa solemne á las diez, sermón que predicará un Padre Carmelita y exposición de S. D. M. hasta después de la Novena que empezará á las cinco.

BOLETIN LOCAL

Defunciones

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:
Defunciones.—Marcelino Cantero Miguera, de 81 años, Asilo; Teodoro Alonso Pardo, viudo, de 34 años, Manicomio; Bernardo Pintado Alonso, viuda, de 80 años, Salitros, 1.

Nacimientos

—María Milagros Petre Alonso Gallego, hija de Mariano y Constanza de San Bernardo, 10; Eduardo Gutiérrez Masas, hijo de Pedro y Vicenta, carretera de Grijota; Elisa Saldana Salas, hija de Melchor y Felisa, Panaderas, 34; María del Pilar y Guantes, hija de Juan y Felisa, Barrio, 43; Eduardo Pérez Orejero, hijo de Bernardo Basilia, Bizarzueta, 26; Francisca Alonso Marino, hija de Rufino é Isabel, Salitros, 1.

Movimientos que ha tenido lugar en la oficina de esta capital:

—Fajeros, Ballinas, 219.—Ilegados, 25.
—Retirados: Gran velocidad, número 42; expedición, 42; número de legados, 27.
—Pedagoga velocidad, número de expedición, 87; número de legados 95.—Retirados: expedición, 81; legados, 83.

Información telegráfica

Importantes noticias del interior y exterior

(Conferencia recibida a la una de la tarde)

Reunión de las minorías

Hoy se reunirán en el Congreso varias minorías con objeto de tomar acuerdos que señalen la actitud que han de adoptar en consonancia con el giro que tomen los debates parlamentarios.

El presidente del Consejo se ha avistado con los jefes de las minorías, con objeto de conocer la actitud que han de guardar.

Lo que harán

los republicanos

Los diputados republicanos piensan interpelar al Gobierno y censurar al señor Canalejas por las medidas que ha adoptado con motivo del conflicto ferroviario, especialmente por la llamada de reservas.

Intervendrá Pablo Iglesias

En las interpelaciones que se han anunciado con motivo del pleito de los ferroviarios, intervendrá el jefe del partido socialista, quien parece ser que se propone señalar y aludir a los conservadores.

La sesión de hoy

En los círculos políticos hay gran animación y extraordinaria expectación, con motivo de la reapertura de Cortes.

Caracterizados ministeriales, tratan de que hoy, después de los discursos de rúbrica, se levante la sesión en señal de duelo, por la muerte de S. A. la infanta doña María Teresa.

Seguramente que estos deseos serán realizados.

Que no haya pánico

El jefe del Gobierno, ha conferenciado con varios agentes de Bolsa, haciéndoles ver que no debe existir pánico en las Bolsas españolas con motivo del conflicto de los Balkanes; afirmándoles que España no se mezclará en ninguna cuestión de esas.

Pidiendo dinero

El señor Canalejas, en cambio de la tranquilidad que comunicó a los bolsistas, pidió que faciliten las operaciones de crédito que necesita urgentemente el Gobierno, para atender al presupuesto de liquidación.

Varias conferencias

El señor Barroso ha conferenciado extensamente con los gobernadores de Barcelona, Sevilla, Avila, Soria, Jaén y Gerona.

Huelga solucionada

Se considera completamente solucionada la huelga de los ferroviarios del Sur de España.

Una comisión

Con objeto de tratar de ese conflicto, telegrafían de Almería que ha salido para Madrid una comisión de ferroviarios, debidamente autorizados por sus compañeros.

Asamblea en Barcelona

Se ha celebrado en la capital de Cataluña la Asamblea que organizaron los ferroviarios de la Sección del Norte de los ferrocarriles catalanes.

El señor Barrio, pronunció un extenso discurso culpando a la Compañía del Mediodía como causante de la huelga.

Dijo que el Comité de la Unión Central, sigue creyendo que se impone ir a la huelga general, como único medio práctico para llegar al mejoramiento económico de sus asociados.

Dedicó grandes elogios al diputado a Cortes señor Amado, por su eficaz y desinteresada intervención.

El acto, durante el cual reinó completísimo orden, terminó en medio del mayor entusiasmo.

Para esta tarde está citada la comisión municipal de haciendas con objeto de tratar asuntos relacionados con la confección del presupuesto que ha de regir el año próximo.

Con objeto de cubrir el déficit de 487 75 pesetas que resulta en sus presupuestos, el Ayuntamiento de Gozón, ha acordado gravar con 0 25 pesetas, cada 100 kilogramos de paja, que en aquella localidad se introduzcan durante el año próximo.

A las cuatro de la tarde de ayer, se cayó de la bicicleta que montaba, un joven de 16 años, que estaba paseando con velocidad excesiva por la Avenida de la República Argentina, produciéndose leves erosiones que no necesitaron de asistencia facultativa.

Para encontrar

los mayores surtidos en novedades para señora, caballero y niño, es necesario hacer sus compras en la acreditada casa de Polo. Es la que vende con mayor economía y garantiza sus géneros.

Ha salido de Madrid para París, la respetable delegada general de la institución de la Modestia cristiana, a fin de ponerse de acuerdo con modistos de fama, que den la norma de unas modas que no ofendan a la moral ni a la decencia, con destino a las señoras católicas, y especialmente a las que forman parte de la expresada institución.

Anoche a las 12 y cuarto, se promovió una regular alarma en la calle de Panaderas, porque el vecino de la casa número 9 de la calle referida Roberto Gordaliza, comenzó a pedir auxilio, diciendo que desde el portal de la casa inmediata, habitada por Mariano Baldajos, habían hecho un taladro sobre una alceba del primero.

Acudieron los serenos del comercio y el municipal señor Herrero, quienes reconocieron las casas referidas y se incautaron de un formón con el cual, indudablemente, se había hecho el taladro.

La alarma producida, fué grandísima, saliendo a los balcones todos los vecinos y acudiendo numerosos transeúntes.

El inspector de policía señor Moreno, ha dado cuenta de lo sucedido, al Juzgado de instrucción.

He aquí, el número de los emigrantes que se ausentaron desde el día primero de Septiembre al 30 del mismo mes, por el puerto de la Coruña solamente:

Para la República Argentina, 1.110, y para Cuba, 200. Total mil trescientos.

Sabemos que hasta el próximo día 18, están comprometidos todos los vapores que desde la Coruña se dirigen a América, y que son unos doce, siendo promedio por buques el de 600 pasajeros, resultando un total de 7.200, que con los 1.300 suman 8.500. Esto, repetimos, hasta el 18.

Por el señor tesoro de Hacienda de esta provincia, se remite al gobernador para su inserción en el Boletín el anuncio de la imposición del único grado de apremio, contra los deudores del impuesto de cédulas personal del corriente ejercicio.

Esta mañana se ha fugado del Manicomio, el presunto alienado Ignacio Negral Alegre, que fué procesado y se le sobreesoyó la causa por tener perturbadas sus facultades mentales.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte ha recaudado en sus líneas de Galicia y Asturias, desde el 11 al 20 de Septiembre pasado 759.565 24 pesetas, o sean 120.538 12 más que en los mismos días del año anterior.

Las líneas todas de la Compañía han recaudado más de diez millones y medio sobre la recaudación de 1911.

El vicepresidente de la Comisión provincial, envía al gobernador un certificado del precio medio que durante el pasado mes de Agosto, han alcanzado en los diversos pueblos cabezas de partido judicial, los artículos de primera necesidad y cuyo precio, servirá de tipo regulador, para el pago de los suministros hechos al ejército durante el pasado mes de Septiembre.

Hoy no tenemos noticias de que por el señor delegado de Hacienda se haya señalado para su pago ninguna clase de libramientos.

El regida italiano Dalba ha sido condenado a treinta años de reclusión. Siete de ellos serán de completo aislamiento.

Al hacer relevo de la guardia, falleció en Gijón, repentinamente, el soldado Manuel Fernández, natural de Pola de Siero (Asturias) y perteneciente al escuadrón del regimiento de Talavera que guarnace esta plaza y que había ido a Gijón, con motivo de las huelgas.

A pesar de los inmediatos auxilios que se prestaron al soldado con toda urgencia, los médicos no pudieron hacer más que certificar que la muerte había sido ocasionada por una fuerte congestión cerebral.

AL CERRAR

(Conferencia recibida a las cinco de la tarde)

Lo que dice el presidente.— Manifestaciones de Barroso

Hablando el señor Canalejas de las declaraciones que ha hecho el ferroviario Ribalta, dijo que había telegrafiado extrañándole mucho del tono amenazador.

El señor Barroso ha interesado al señor Portela averigüe la exactitud de dichas declaraciones.

Cree el ministro que el fiscal supremo intervendrá por si hay conceptos delictivos.

También se halla descontento el señor Canalejas por los tonos violentos del discurso pronunciado ayer por Barrio.

Añadió el presidente que ahora al discutirse los proyectos que afectan a los ferroviarios, podrá discutirse la huelga y los motivos que la originaron.

La guerra de los Balkanes

El ministro de Hacienda lamenta que la guerra de los Balkanes influya hasta en las Bolsas americanas.

Conferenciando

El jefe del Gobierno ha conferenciado con los señores Barroso y Villanueva.

El presidente del Senado

El señor Montero Ríos retrasa su llegada a Madrid por la enfermedad de un nieto suyo.

La firma

Se ha firmado la permuta de destinos entre el presidente y fiscal de la Audiencia de Jaén.

Nombrando canónigo de la Catedral de Coria, a don Ciriaco Iglesias.

Autorizando la lectura a las Cortes, del proyecto de reformas en la ley hipotecaria.

Tormentas

En Melilla se han desarrollado tormentas ocasionando destrozos.

Las carreteras se hallan inundadas.

Los buques se han refugiado en Chafarinas.

La escuadra italiana

El Gobierno italiano ha ordenado que reanude la escuadra, las operaciones en el mar Egeo.

Quintero

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del 18 de Octubre de 1912

Table with columns: Cambio anterior, CLASE DE VALORES, Cambio actual. Includes entries for Perpetuo interior, Amortizable, Obligaciones del Tesoro, etc.

Perra de caza

Se ha extraviado una blanca y canela, con muchas pintas negras, mosqueada; se gratificará a quien la presente, Burgos, 23, pral., Palencia.

Prim, ortopédico

EN PALENCIA

El día 19 de Octubre en el Central Hotel recibirá este afamado ortopédico de la Clínica Prim y Balneario de Alsásua (Navarra), a cuantos deseen consultarle ó adquirir los modernos aparatos ortopédicos para corregir desviaciones de la columna vertebral, de las piernas, pies, tumores en las articulaciones.

Piernas y brazos artificiales fajas todo elásticas para el vientre, etc

Herniados

Adaptación por su autor del conocido BRAGUERO PRIM, único desprovisto de correajes de entrepierna y que contiene reducida la hernia más voluminosa, permitiendo los trabajos más rudos; 25 años de éxito.

Sus precios, desde 35 pesetas para mayores y desde 15 para niños. En Valladolid los días 20 y 21 Hotel Inglaterra.

Ama de cria Se necesita para criar en su casa; ó en la de los padres; informará Elisa Ortiz, en Piña de Campos.

Arriendo de pastos

Se arriendan para ganado lanar los del monte titulado «Valbuena» en término de Valbuena de Río Pisuerga.

Dispone de buenas tenadas, aguas y cocina para los pastores. Para tratar con su propietario don Manuel Polanco, en Santoyo.

Ama de cria casada, para su casa, leche de un mes; informará Guillermo de Prado, en San Mamés de Campos.

Patrología

Estudio de la vida y de las obras de los Padres de la Iglesia, por el canónigo de esta Catedral y profesor de la misma asignatura en este Seminario, don Julián A. Onrubia.—Esta magnífica obra, que apenas ha visto la luz pública cuando ya ha sido adoptada de texto en los Seminarios de Madrid, Valladolid, Sevilla, Cádiz, Badajoz, Canarias, Tenerife, Pamplona, Guadix, Almería, Lugo y Palencia, recomendada en los «Boletines eclesiológicos» y elogiada en las revistas y periódicos católicos, consta de 799 páginas en 4.º mayor y esmeradamente impresa, hallase de venta en la imprenta de Abundio Z. Menéndez a 9 pesetas ejemplar en rústica y 10 encuadernado en tela.

Del gobierno de las Comunas religiosas, por el P. Benito Valuy, de la C. de J. Precio 8 pesetas.—Imprenta de Abundio Z. Menéndez, Mayor, 70.

Tarjetas DE VISITA para ser floritas.—Se ha recibido una bonita colección de los últimos modelos en la imprenta de este periódico, Mayor pral., 70.

Sellos de cachont y trabajos en litografía. Se reciben encargos en la imprenta de Abundio Z. Menéndez, sirviéndose con toda rapidez, esmero y economía.

LIBROS NUEVOS

La palabra de Dios en las bienaventuranzas, SERMONES predicados en la Santa Iglesia Catedral de Madrid por el presbítero D. Antonio González Pareja.—Precio 3 pesetas.

Catecismo razonado de la Sagrada Eucaristía. Homenaje al Santísimo Sacramento en el XXII Congreso Eucarístico Internacional en Madrid, por el presbítero Dr. D. Federico Santamaría Peña.—Precio 75 céntimos.

Meditaciones sacerdotales del Sagrado Corazón de Jesús, por el presbítero Dr. D. Federico Santamaría Peña.—Precio 1 peseta.

Diálogos catequísticos. Primera serie, por D. Federico Santamaría Peña.—Precio 50 céntimos.

En la avanzada. Crítica política, por D. Luis Hernando de Larramendi.—Precio 1 peseta.



FERINOL

Fórmula de M. F. Almonacid, Médico especialista en enfermedades de la infancia.

Remedio infalible contra la TOS FERINA bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos

Precio del frasco: 3 pesetas.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

Al por mayor en los Centros de Especificos.

Depósitos en Palencia: Farmacias y Droguerías, N. Fuentes Asparz é hijo.—Vinda de Eacudero, S. en C.—José Rivas Gallego, Mayor pral., 174.—Dr. Nieto del Barco, Mayor pral., 209.

El tiempo Observaciones meteorológicas de hoy; de los recogidos en el Instituto General y Técnico: Presión atmosférica a 0º y en milímetros: A las ocho de la mañana, 707, 6. A las cuatro de la tarde, 706, 3. A las cuatros de la tarde, 706, 3. Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 7º, 0. (4 tarde) 20º, 0. Máxima a la sombra (4 tarde) 20, 2. Máxima al sol, (4 tarde) 36º, 0. Mínima (8 mañana) 5º, 0. Dirección del viento (8 mañana) E.; (4 tarde) E. Estado del cielo (8 mañana) despejado; (4 tarde) despejado. Lluvia en milímetros desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy, 0.

Caja de Ahorros

Resumen de las operaciones verificadas ayer. Por nuevas imposiciones, 00 pesetas; por continuación, 465; total, 465 pesetas. Salidas.—A cuenta, 115 pesetas; por salida, 715 85; total, 830 85 pesetas. En el Monte de Piedad se han hecho en esta semana 96 préstamos por pesetas 883. Se hicieron 140 desembolsos, importantes 1.190 20 pesetas. Hasta la una de la tarde de hoy, no se ha hecho inscripción alguna.

NOTICIAS

Neorológicas Hoy se ha celebrado en la iglesia parroquial de Santa Marina, un solemne aniversario por el que fué nuestro amigo querido el muy ilustre señor don José Madrid Manso, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral. Reiteramos a su sfligido hermano nuestro sentido pésame, al que seguramente se unirán los muchísimos amigos que contaba en esta capital.

Ha obtenido el grado de licenciado en Derecho, previos brillantes ejercicios, el aventajado y estudioso joven don Enrique García Montero, hijo de nuestro querido amigo el digno comisario regío de Fomento don José García Rubio. Felicitamos sinceramente al nuevo abogado, deseándole muchos triunfos en su carrera.

Por la policía de Venta de Baños, fueron ayer decomisadas dos vacas muertas que iban conducidas a Madrid en el correo de rún, y cuyas reses fueron entregadas al alcalde de Baños de Cerrato para que ordenara que se procediese a su cremación.

En el rápido de esta tarde, ha salido para Madrid el gobernador civil de esta provincia, don Emilio de Igués Paz, quedándose encargado del Gobierno civil, el secretario del mismo don Esteban de Vargas y García.

Por la Intervención del Estado en la fábrica de armas de Eibar, ha sido autorizado don Marcelo Zulaica, para remitir cinco pistolas automáticas a esta capital, consignadas a nombre de don Felix Panojo.

Los GRAINS DE VALS, laxantes, purgantes y depurativos, curan el estreñimiento y evitan las enfermedades infecciosas intestinales. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

En las secretarías de los Ayuntamientos de Saldaña, Revilla de Collazos y Aboza, se hallan terminadas y expuestas al público durante el plazo reglamentario, para que puedan ser examinadas por quien lo desee, las matrículas industriales para el año próximo.

El alcalde de Saldaña, convoca a sus compañeros de partido judicial para una reunión que en la Casa consistorial tendrá lugar el día 19 del corriente, a las once de su mañana, con objeto de discutir y en su caso aprobar, los presupuestos carcelarios del partido que han de estar en vigor durante el año 1913.

A 1.069.006 92 asciende la suscripción nacional en favor de los muertos y heridos en la campaña de Melilla.

Por la Dirección de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, se pagará desde el día 21 del corriente, tarde, las mensualidades de Julio y Agosto a las amas de cría externa que lactan ó tienen a su cuidado niños procedentes de dichos establecimientos y las pensiones concedidas de lactancia y socorros a domicilio.

Agua de Colonia de fino perfume y fragancia incomparable no hay otra que la de Orive. Mejor y 4 veces más barata que las extranjeras; 4 litros, 16 pesetas, franca estaciones.—Farms. y Perf.

Según carta que recibimos de Vigo, con fecha 11 del actual, embarcaron en ese, el vapor «Malte», de la Compañía franco-Argentina, los emigrantes de San Cebrián de Campos que marchan a la República Argentina.

EL FERINOL, cura la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

